



## “Uniendo Esfuerzos por la Niñez”

Apoyo alimentario para la niñez, juventud y sus familias en condiciones de vulnerabilidad derivada de emergencia sanitaria y económica COVID 19.

## <sup>1</sup>Problemática

La actual crisis sanitaria, derivada de la propagación del virus SARS-CoV-2 y causante de la enfermedad COVID-19, ha obligado a muchos países a tomar medidas drásticas para mitigar la rápida propagación del contagio. La principal medida a nivel global, que ha recomendado la Organización Mundial de la Salud, consiste en procurar el distanciamiento social entre la población. A pesar de ser urgente y necesaria, ésta ha frenado actividades públicas, privadas y sociales de manera masiva, provocando una desaceleración generalizada de la economía. Lo anterior, sumado al riesgo previo de una inestabilidad del mercado internacional, la depreciación de la moneda nacional y al desplome del precio del petróleo de los últimos meses, ha reducido drásticamente las proyecciones de crecimiento de la economía mexicana.

Ahora bien, según información de especialistas económicos consultados por el Banco de México, se prevé que en 2020 la economía mexicana sufrirá una contracción de 3.99%. Además de los efectos negativos en los indicadores macroeconómicos para México, esta contracción afectará de manera directa el ingreso promedio de las familias en el país, especialmente de aquellas que son más vulnerables.

Esta situación, se suma a un contexto ya complicado en materia de pobreza y vulneraciones de derechos a lo largo de todo el territorio nacional, especialmente para niños, niñas y adolescentes. En nuestro país, más de 5 millones de niñas y niños no cuenta con acceso a servicios de salud; más de 9 millones no tienen servicios básicos en sus viviendas; y al menos 10 millones no acceden a una alimentación suficiente. De los 52.4 millones de personas en situación de pobreza, reportadas por el Consejo Nacional de Evaluación de Política Social (CONEVAL) en 2018, 19.5 son menores de 18 años, 3.7 millones enfrentando pobreza extrema.

Por su parte, México es el país miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) con menor inversión pública en salud, la cual oscila entre un 3 y 2.5 por ciento del producto interno bruto. Se estima que contamos con alrededor de 1.4 camas hospitalarias por cada 1000 habitantes; 2.4 profesionales médicos y 2.7 de enfermería por cada 1000 habitantes. Lo anterior, presenta un panorama difícil ante el posible escalamiento en la demanda de servicios de atención para la población que requiera cuidados hospitalarios, especialmente de casos críticos, por el COVID-19.

---

<sup>1</sup><https://www.banxico.org.mx/publicaciones-y-prensa/encuestas-sobre-las-expectativas-de-los-especialis/%7BBF8CA59D-FDBE-F2C5-7C1A-E9778A46A3F8%7D.pdf>

<sup>2</sup> [https://data.oecd.org/searchresults/?r=%2Bf%2Ftype%2Findicators&r=%2Bf%2Ftopics\\_en%2Fhealth](https://data.oecd.org/searchresults/?r=%2Bf%2Ftype%2Findicators&r=%2Bf%2Ftopics_en%2Fhealth)

## Justificación

En respuesta, el presente proyecto busca atender a la población en mayores condiciones de vulnerabilidad, que resultarán afectadas por la crisis económica causada por las medidas de atención al SARS Cov 2 - COVID-19,

En alianza **World Vision México** con **Aldeas Infantiles SOS**, **ChildFund México**, **Save the Children** quienes se unen en el presente proyecto *“Uniendo Esfuerzos por la Niñez”* para brindar atención a la niñez, juventud y sus familias en mayores condiciones de vulnerabilidad derivada de emergencia sanitaria y económica COVID 19.

En 3 ejes de acción:

1. Brindar soporte monetario financiero directo a las familias seleccionadas en los municipios de intervención, con el fin de que las necesidades primarias de nutrición e higiene sean cubiertas; cabe hacer mención que el presente proyecto privilegiará las transferencias a las familias que no sean beneficiarias de otras subvenciones públicas o privadas o a aquellas que reciben menos.
2. La alianza *“Uniendo Esfuerzos por la Niñez”* aportará insumos básicos para la operación de los centros de atención a la salud de referencia al COVID 19, próximos a los municipios seleccionados, con el fin de apoyar al Sistema Nacional de Salud, en la atención de los casos.
3. Por último, se plantea el despliegue de un proyecto de recuperación económica en los municipios seleccionados.

## Objetivo general

Contribuir con la seguridad alimentaria de la población en mayores condiciones de vulnerabilidad, afectadas por la crisis económica causada por las medidas de atención al COVID-19.

### Ubicación y Beneficiarios directos:

Estado	Municipio	Población a impactar	Unidad de medida
<b>Estado de México y Michoacán</b>	San Felipe del Progreso	250	Familias
	San José del Rincón		
	Zitácuaro		
<b>San Luis Potosí</b>	Xilitla	750	Personas
	Matlapa		
	Aquismón		
	Tancanhuitz de Santos		
<b>Chiapas</b>	Tapachula (Albergues)	50	Personas
<b>Ciudad de México</b>	(Albergues)	110	Familias
<b>Jalisco</b>	Guadalajara (Albergues)	50	Familias

### Tiempo de implementación:

Estas despensas se otorgarán por un espacio de 6 meses, entregando una cada mes.

### Contribución a los Objetivos de Desarrollo Sostenible:



## Presupuesto

JOINING FORCES WORLD VISION MÉXICO							
Estado	Municipio	Población a impactar	Unidad de medida	Presupuesto total despendas MXN	Gastos de transporte y empaquetado	Costo de soporte	Total por Región
Estado de México	San Felipe del Progreso	250	Familias	1,800,000.00	90,000.00	283,500.00	2,173,500.00
	San José del Rincón						
Michoacán	Zitácuaro	750	Personas	5,400,000.00	135,000.00	830,250.00	6,365,250.00
San Luis Potosí	Xilitla						
	Matlapa						
	Aquismón						
	Tancanhuitz de Santos						
Chiapas	Tapachula	50	Personas	1,068,750.00	53,437.50	168,328.10	1,290,515.60
Ciudad de México	CDMX	110	Familias	4,598,000.00	45,980.00	696,597.00	5,340,577.00
Jalisco	Guadalajara	50	Familias	950,000.00	47,500.00	149,625.00	1,147,125.00

# ¡Súmate!